

ANFRAGE von Hans-Peter Amrein (SVP, Küsnacht)

betreffend Fragen zum Abgang eines Amtschefs

Der Kanton Zürich erbringt 22 Prozent des Schweizer Brutto-Inlandproduktes und ist damit der klar wirtschaftsstärkste Kanton in unserem Land.

Das Amt für Wirtschaft und Arbeit des Kantons Zürich ist deshalb von sehr grosser Bedeutung für den Wirtschafts-Kanton Zürich. Unter anderem untersteht ihm die Fachstelle Volkswirtschaft, die Standortförderung, die Arbeitsmarktaufsicht, die Arbeitsmarktkoordination, das Arbeitsinspektorat, das Stellenmeldezentrum, die RAV's, die Arbeitslosenversicherung und die Arbeitslosenkasse des Kantons Zürich, die Wohnbauförderung und die Wirtschaftliche Landesversorgung des Kantons Zürich, die Fachstelle Switzerland Innovation Park Zürich; es ist zuständig für die Vergabe von Arbeitsbewilligungen sowie die Koordination von Unternehmensentlastungen und ihm untersteht das kantonale Cluster- und Branchenteam.

Am 12. Juni 2019, vor rund drei Monaten, berichtete der Tagesanzeiger unter dem Titel «Heimlichtuerei um Bruno Sauters Abgang», die Angestellten des Kantonalen Amtes für Wirtschaft und Arbeit hätten vor dem Pfingstwochenende die bedeutende Nachricht aus den Medien erfahren. Seither gibt es keine weiteren Informationen, auch nicht seitens der zuständigen Volkswirtschaftsdirektorin des Kantons Zürich, wer das Amt mit seinen rund 800 Mitarbeitern und für die rund 16'800 Arbeitslosen im Kanton Zürich besorgte Amt derzeit führt?

Aus gut unterrichteten Kreisen wird über ein Zerwürfnis der zuständigen Departementschefin mit ihrem wohl wichtigsten Amtsleiter berichtet.

In diesem Zusammenhang ersuche ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wann und wie wurden die Mitarbeiter der Volkswirtschaftsdirektion und die Mitarbeiter des Amtes für Wirtschaft und Arbeit des Kantons Zürich und unterstellter Abteilungen und Verwaltungsstellen über die Absenz ihres Amtsleiters informiert? Wann wird die Öffentlichkeit informiert?
2. Was sind die Gründe der Freistellung? Wurde der Regierungsrat über die Gründe der Freistellung des Amtschefs informiert und wann und wie?
3. Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt die Volkswirtschaftsdirektion mit Öffentlichkeits- und Medienarbeit und wie lauten deren Pflichtenhefte?
4. Wie viele leitende Mitarbeiter haben die Volkswirtschaftsdirektion und unterstellte Amtsstellen in den letzten 24 Monaten freiwillig und wie viele unfreiwillig verlassen und wie viele Mitarbeitende sind derzeit freigestellt? Mit wie vielen Mitarbeitenden läuft derzeit ein arbeitsrechtliches Verfahren?
5. Was kostet der Abgang des verdienten Leiters des Amtes für Wirtschaft und Arbeit den Kanton Zürich voraussichtlich? Was kostete der Abgang des ehemaligen Generalsekretärs der Volkswirtschaftsdirektion den Kanton Zürich?
6. Was kostet die Suche eines Nachfolgers oder einer Nachfolgerin des Amtschefs und sind entsprechende Schritte eingeleitet?

Hans-Peter Amrein